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Marie-Claude Barrette, présidente d’élection 

Candidat au poste de présidence 
 

Bonjour à toutes et à tous, 
 
Je me nomme Luc Jacob et j’occupe le poste de président du Syndicat de l’Enseignement 
de l’Ouest de Montréal (SEOM). J’ai le plaisir de vous annoncer que je désire poursuivre 
mon engagement pour un autre mandat de trois ans à ce poste. 
 
J’occupe depuis sept ans des fonctions syndicales à temps plein au SEOM. J’ai d’abord 

œuvré à titre de personne-ressource au primaire, puis j’ai été élu au poste de conseiller au primaire, que j’ai occupé 
jusqu’à mon élection comme président du SEOM. 
 
Beaucoup de chemin a été parcouru depuis le début de mon investissement syndical. Je suis notamment fier d’avoir 
contribué à la création de la Fédération autonome de l’enseignement (FAE) et, récemment, à la signature d’une 
nouvelle Entente locale avec la Commission scolaire. Mais, force est de constater qu’il reste encore beaucoup de 
travail à accomplir à l’aube d’une ronde de négociation avec le nouveau gouvernement et des politiques d’austérité 
budgétaire qui pointent déjà. 
 
Nous aurons collectivement des défis majeurs à surmonter au cours des prochaines années, afin de revendiquer 
auprès de nos élus des conditions d’embauche, d’emploi et économiques acceptables pour toutes et pour tous. 
Enseigner est le plus beau métier du monde, dit-on! Encore faut-il rassembler les conditions gagnantes pour 
permettre son réel déploiement. Il n’en tient qu’à nous de se faire entendre auprès de l’employeur, de la population 
et de l’État. 
 
Je suis prêt à relever avec vous ces défis, en y mettant toute ma détermination pour être à votre service. Je souhaite 
de tout cœur que vous m’accordiez votre confiance. 
 
Syndicalement, 
 
Luc Jacob 

http://seom.qc.ca/
http://seom.qc.ca/
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Candidate au poste de vice-présidente aux relations de travail 
 
Bonjour, 
 
Depuis sept ans, je m’implique syndicalement et c’est à titre de vice-présidente aux relations de 
travail au cours des trois dernières années que j’ai réalisé à quel point le respect de notre contrat 
de travail en est un quotidien. 
 
Un premier mandat qui se termine, mais riche en rebondissements! Cela ne faisait que quelques 
semaines que vous m’aviez donné votre confiance, que nous entreprenions la négociation de 

l’Entente locale avec la CSMB. Confiante de mon expérience acquise lors de la dernière négociation nationale, j’ai pu 
mettre à profit ce que j’y ai appris. Appuyée par une équipe solidaire, représentant tous les secteurs de l’éducation, cette 
négociation aura amélioré nos conditions de travail. Forte de la chance de vous rencontrer et d’échanger avec vous sur les 
difficultés vécues dans vos milieux, vos commentaires ont grandement contribué à faire comprendre la réalité et à obtenir 
des gains pour chacun des secteurs de l’enseignement lors de cette négociation. 
 
Mon travail m’a permis de faire plusieurs représentations auprès de l’employeur lors de difficultés que vous avez 
rencontrées dans vos établissements. J’ai pu vous conseiller, vous accompagner, par exemple lors d’audition de grief, 
vous représenter dans divers comités au niveau fédératif et veiller à l’application de l’Entente nationale. 
 
Je souhaite poursuivre cet engagement pris il y a quelques années. Il ne faut pas oublier que ce travail ne peut se faire 
seul. C’est en travaillant collectivement que l’on peut réussir à améliorer nos conditions de travail! 
 
Avec les connaissances acquises et les diverses expériences vécues, je sollicite une seconde fois votre appui afin de 
continuer à vous représenter au poste de vice-présidente aux relations de travail au SEOM. 
 
Syndicalement, 
 
Chantal Lefort 

Candidate au poste de vice-présidente à la vie professionnelle 
 
Bonjour à toutes et à tous, 
 
Je suis tombée dans la potion syndicale en début de carrière. La conviction d’être à ma place au 
SEOM est bien ancrée. 
 
Je me suis d’abord impliquée à titre de personne déléguée, puis de membre du Comité SST. J’ai 
participé à la majorité des Conseils fédératifs depuis 2009, ainsi qu’à deux Congrès. L’aventure 
s’accélère depuis. Libérée à temps plein en 2010 comme personne-ressource, j’ai développé 
une connaissance pointue de la convention collective. Aux élections de 2011, j’ai accédé au Conseil d’administration à 
titre de conseillère pour le primaire. Un autre pan du syndicalisme s’ouvrait à moi : représentations politiques auprès de 
l’employeur, formations en droit du travail et analyse de jurisprudence, négociation locale, etc. 
 
Je me consacre à la vie professionnelle depuis janvier 2013, lorsque j’ai accepté un mandat à la vice-présidence. 
J’approfondis depuis mes connaissances en matière d’insertion professionnelle, de stages, de qualifications légales, de lois 
en santé et sécurité au travail et j’en passe. J’interviens régulièrement en votre nom auprès de la Commission scolaire 
dans tous ces dossiers. J’ai aussi été élue sur le Comité vie professionnelle de la FAE, ce qui me permet d’être informée 
de tout ce qui se passe au niveau national dans ce domaine. 
 
Je profite de l’occasion pour vous remercier de la confiance exprimée pendant le dernier mandat. Vous représenter est un 
privilège qui me pousse chaque jour à me dépasser. J’espère pouvoir compter sur vous pour continuer dans cette voie. 
 
Syndicalement, 
 
Mélanie Hubert 
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Candidate au poste de vice-présidente à la vie syndicale 
 

Bonjour, 
 
Il y a bientôt 30 ans, je m’engageais au sein de notre organisation syndicale. C’est à titre de membre du 
Comité local d’éducation et de formation syndicales, surnommé les CLÉFS du syndicat à bon droit, que je 
fis mes premières armes. Mon expérience se transforme en déléguée, à la mobilisation, aux instances 
nationales et finalement au CA. J’ai participé à plusieurs comités nationaux CEQ, CSQ et FAE : action/
mobilisation, femmes, sociopolitique, statuts, et présidences de débats. 
 

Dans ma famille, d’aucun prétendent que je suis, comme Obélix, tombée dedans quand j’étais petite. Pour ma part, bien 
que j’occupe la fonction de vice-présidente à la vie syndicale depuis 12 ans, je n’ai jamais le sentiment que la routine s’est 
installée, au contraire! Depuis quelques années, j’ai développé de nouveaux aspects du travail syndical, notamment celui des 
communications, des classes d’accueil et de francisation et de l’environnement. De plus, la lutte des femmes est loin de 
connaître son aboutissement! Il y a bien du pain sur la planche ! 
 
À l’aube de la négociation nationale, je trouve plus important encore de mettre mon expérience et ma rigueur au service des 
membres et de l’indispensable mobilisation. Votre confiance et votre participation, tout au long de ces années, sont mon 
énergie et ma force pour faire avancer les luttes syndicales et sociales qui demeurent nombreuses. Je suis fin prête à mettre 
ma ténacité, ma fougue, et ma détermination à travailler en collégialité avec l’équipe du SEOM que vous vous apprêtez à 
élire. 
 
Syndicalement et solidairement, 
 
Caroline Proulx-Trottier 

Candidat au poste de vice-président à la vie syndicale 
 

Chers collègues pédagogues, 
 
J’œuvre dans le réseau scolaire public depuis 20 ans, et j’y inscris mes enfants. J’ai déjà travaillé aux 
services éducatifs de la CSMB et agi comme administrateur scolaire. Je suis convaincu que le Québec a 
tout avantage à soutenir concrètement ses pédagogues s’il souhaite voir se développer les prochaines 
générations et prospérer son économie. 
 
J’aime enseigner. Il reste plusieurs années à ma carrière en éducation. Je souhaiterais prendre ma retraite 
en tant qu’enseignant dans une école où je disposerais de meilleures conditions. Ceci représente la 
principale motivation qui m’incite à m’impliquer et vous représenter. 
 
J’ai pris position dans les médias et sur la place publique pour rehausser les conditions de travail en éducation. D’ailleurs, 
certains d’entre vous ont déjà pu entendre la verve avec laquelle j’ai représenté les idées et les valeurs de mes collègues lors 
des assemblées générales antérieures du SEOM. J’ai suggéré des moyens de pression novateurs. Cependant, on m’a reproché 
que mes propositions, bien que justifiées, arrivaient trop tard et qu’elles auraient dû être soumises lors de rencontres 
intersyndicales nationales. 
 
Ainsi, je souhaite participer activement aux prochaines négociations et vous représenter en tant que vice-président à la vie 
syndicale au sein du Conseil d’administration du SEOM. 
 
Bref, je m’engage à : 
 

Demeurer disponible pour vous rencontrer, vous écouter et vous tenir informés de façon continue;  
Représenter vos opinions, vos préoccupations et vos attentes; 
Et, défendre vos intérêts selon les recommandations de la majorité et le mandat du SEOM. 

 
Martin Legault, M. Éd. 
http://seomelections2014.wordpress.com/ 
http://prmartinlegault.wordpress.com 
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Candidat au poste de secrétaire 
 
J'ai été parent impliqué à des conseils d'établissements au primaire et au secondaire. 
 
Présentement, je suis enseignant de musique à l'école secondaire Dalbé-Viau à Lachine, où d'année en 
année, je suis parfois membre du CÉ et du CPEE. 
 
De plus, j'ai été élu délégué syndical pendant 8 ans dont 5 ans à la CSDM. 
 
Le militantisme et l'engagement syndical font partie de mes valeurs depuis mes premières années dans 
l'enseignement à la fin des années 80. Dès lors, j'ai pris part à différents comités de l'Alliance des 

professeures et professeurs de Montréal. J'ai aussi participé au Congrès de la CEQ et tout récemment à celui de la FAE. Ces 
dernières années, je me suis joint à différents comités du SEOM: celui de l'environnement et celui de l'action-mobilisation. 
 
Je brigue le poste de secrétaire au SEOM afin de donner mon coup de main lors des réunions et ainsi de prendre part plus 
activement aux discussions au sein de notre syndicat. Je crois pouvoir donner un point de vue intéressant grâce à mon 
expérience de travail au secteur d'éducation primaire et au secondaire. 
 
Si je suis élu comme secrétaire,  je veux contribuer aux prises de décisions du syndicat en amenant mon témoignage de la 
réalité du quotidien d'un enseignant. 
 
Alain Turgeon 
http://alainturgeon.blogspot.com/ 

Candidate au poste de secrétaire 
 
Chères et chers collègues, 
 
Je m’appelle Isabelle Filiatrault et je suis entrée dans la profession il y a de cela 16 ans déjà! 
 
J’ai fait quelques stages au secondaire en adaptation scolaire et j’ai travaillé à tous les niveaux du 
primaire. J’ai aussi quelques années d’expérience en accueil. L’an dernier, j’ai fait partie du groupe 
de travail pour l’accueil et la francisation mis en place par le SEOM. Présentement, je suis rattachée 
au champ du préscolaire. 
 
Dès mon arrivée en fonction, ma fibre syndicale a vibré. Je me suis impliquée comme déléguée substitut alors que j’étais 
encore à statut précaire, car je trouvais important de connaître le contenu de notre contrat de travail. Pour moi, l’engagement 
syndical fait partie d’être enseignante. Il en va du respect de nos droits dans cette profession qui se complexifie tant sur le 
plan des conditions dans lesquelles nous devons exercer notre métier qu’en matière de relations humaines. 
 
Depuis septembre, je suis personne-ressource au SEOM pour le préscolaire et le primaire et j’ai appris énormément! Cette 
année, j’ai aussi la chance de participer à deux groupes de travail à titre de personne en soutien : groupe de travail du 
préscolaire et groupe de travail de l’accueil et de la francisation. 
 
Je sollicite un premier mandat à titre de secrétaire, car je crois que je suis prête pour cette prochaine étape. En faisant partie 
du CA, j’aurai une occasion de plus de partager et de défendre vos opinions et vos préoccupations. 
 
Isabelle Filiatrault 
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Candidat au poste de trésorier 
 

Et voilà un autre mandat qui se termine, mais je sens que j’ai encore beaucoup à apporter au 
SEOM. C’est pourquoi je désire continuer.  
 
Ces dernières années ont été riches en rebondissements. Nous avons assisté à une négociation 
locale qui a demandé temps, efforts et argent. De nombreux changements, dont plusieurs que 
nous attendions depuis fort longtemps, sont arrivés. Mais pendant tout ce branle-bas de 
combat, je continuais à veiller sur vos intérêts.  
 

Avec le Comité des finances, nous avons réalisé, entre autres, la mise en place du projet de résistance syndicale qui est 
maintenant en vigueur. Ce dernier a été un petit baume et grandement apprécié par certains de nos collègues. 
 
Je pense qu’en restant au CA, je pourrai apporter une stabilité importante sachant que de nombreux autres projets sont 
sur la planche à dessin et qu’ils seront sans doute mis en chantier très bientôt. Cela demande une équipe solide, 
solidaire, avec de l’expérience et qui travaille ensemble pour les mêmes objectifs : de meilleures conditions de travail, 
professionnelles et de vie. 
 
C’est pour toutes ces raisons que je sollicite votre appui pour renouveler mon mandat au poste de trésorier du SEOM. Je 
vous remercie à l’avance. 
 
Pierre Côté 

Candidat au poste de conseiller à la formation professionnelle 
 
Il est dit que sans stress il n’y aurait pas de vie. Les enseignantes et les enseignants de la 
formation professionnelle sont très vivants, laissez-moi vous l’affirmer. Récemment, j’ai eu 
l’occasion de rencontrer une majorité d’entre vous du secteur de la formation professionnelle au 
cours de la tournée de consultation sur la convention nationale de la FAE. 
 
Beaucoup d’idées ont surgi lors de ces rencontres, des gens passionnés se sont exprimés sur 
des sujets qui les touchent de très près, c'est-à-dire l’aménagement de nos spécificités de la 
formation professionnelle. En premier lieu, il faut faire reconnaître l’importance de la formation 
professionnelle auprès de nos collègues de tous les secteurs. En effet, en plus d’être liés à l’entreprise, nous faisons office 
de courroie de transmission entre le secteur de l’éducation et le monde du travail. 
 
De ces idées, il doit en ressortir un remue-méninge important menant à une explosion d’actions à accomplir en vue de 
réaliser l’atteinte de nos objectifs et l’amélioration de nos conditions de travail. Je suis convaincu qu’un nouveau mandat 
de trois ans me permettra de planifier et d’organiser les événements et les actions nécessaires pour concrétiser ces 
changements. 
 
Fort de mes expériences passées, c’est rempli d’espoir et d’énergie que je me prépare pour ce nouveau mandat. Je 
compte sur votre appui pour me permettre d’agir avec vous afin de réaliser ces projets des plus emballants. 
 
François Côté 
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Candidat au poste de conseiller à l’éducation des adultes 
 

Bonjour,  
 
Cela fait 30 ans que j’œuvre à l’éducation des adultes. J’ai vu beaucoup d’événements depuis. J’ai 
connu les anciens programmes, ceux de la réforme; j’ai connu la précarité durant 17 longues années, 
l’équité salariale, les déclassements, les transits d’un centre à l’autre, les approches pédagogiques; 
orientante, entrepreneuriale consciente, stratégies d’enseignement, nouvelle grammaire et le reste…De 
là, j’ai acquis MON expérience du terrain, MA compétence. Je suis resté un farouche défenseur de 
l’autonomie professionnelle, devant des droits…d’ingérence? 
 

Dans cette école désormais marchande, je rêve à ces élèves adultes qui ne sont pas instrumentalisés, infantilisés, pas 
seulement EBP, ETP, pas solitaires, mais solidaires parce que nous les profs, au cœur d’une vraie réussite pédagogique, avons 
pris conscience de notre solidarité et de notre solidité auprès d’eux. Sans compromis. 
 
J’ai décidé de m’engager auprès du SEOM,une suite logique de mon parcours et de ce que je suis. Je vous demande de 
m’appuyer pour combler le poste de conseiller ÉDA au sein du CA. Je serai un bon conseiller. 
 
Indigné, je refuse de m’enligner vers cette retraite confortable, silencieuse, alors que tout s’écroule dans un enfer de 
déshumanisation de l’éducation, de dépersonnalisation de l’école. Je m’implique, car j’ai foi en ceci : «…contribuer à la 
formation intellectuelle et au développement intégral de la personnalité de chaque élève qui m’est confié» LIP22.1 et en nous, 
les enseignantes et enseignants dans cet esprit de collégialité et de collectivité. 
 
Cordialement, 
 
Christian Page 
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Candidat au poste de conseiller à l’éducation des adultes 
 

Bonjour, 
 
Je m'appelle Luc Lefebvre, je me présente au poste de conseiller à l'ÉDA et sollicite votre appui.  
 
J'enseigne depuis 2000 (depuis 2009 à l'ÉDA) et j'agis comme délégué depuis septembre 2013, ce qui 
m'a permis d'assister au conseil fédératif de la FAE. Mon implication m'a amené à accepter la 
responsabilité du groupe de travail ÉDA au SEOM. Je désire vous représenter afin que le secteur ÉDA ait 
une voix forte auprès du SEOM. Ce faisant, j'aurai droit de vote au CA et serai votre porte-parole devant 

 notre Syndicat et la FAE. 
 
Depuis quelques temps, nous vivons des problématiques constantes et récurrentes. Avec ma rigueur, mon sens de l'analyse et 
ma capacité d'écoute, je vous outillerai, vous donnerai les vraies réponses et prendrai le temps de vous aider à régler vos 
problèmes syndicaux avec vous. 
 
Nous, enseignantes et enseignants, sommes la base de notre société. Nous méritons de meilleures conditions de travail et par 
le fait même, de meilleures conditions de vie. N'oublions pas que des conditions améliorées amèneront une augmentation de la 
qualité de notre enseignement. 
 
Je me battrai pour la croissance et la reconnaissance ferme de notre autonomie professionnelle et pour le respect infaillible de 
nos membres et de notre profession. Mon goût pour la justice, le respect et les droits m'amèneront à défendre et à veiller sur 
notre profession, sur nos acquis présents et futurs ainsi que sur nos intérêts. Mon cheval de bataille sera une vraie 
reconnaissance de l'ÉDA.    
 
Syndicalement vôtre, 
 
Luc Lefebvre 
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Candidate au poste de conseillère au préscolaire 
 

Bonjour, 
 
J’ai le plaisir de poser ma candidature en tant que conseillère au préscolaire pour un premier 
mandat complet. J’ai commencé ma carrière au préscolaire 4 ans. J’y ai enseigné pendant 3 ans. 
Par la suite, j’ai enseigné aux 5 ans pendant 10 ans. Ayant roulé ma bosse dans 4 établissements 
desservant des milieux différents (multiethnique, favorisé, défavorisé, etc.), j’ai pu vivre des 
expériences enrichissantes et variées. 

 
Côté expérience syndicale, j’ai été déléguée et membre des groupes de travail du préscolaire tant au SEOM qu’à la FAE 
pendant plusieurs années. En 2005, j’ai occupé le poste de conseillère au préscolaire au CA du SEOM. J’ai fait partie de 
l’équipe de négociation de la dernière Entente locale pour le secteur du préscolaire. Au cours des deux dernières années, 
j’ai travaillé à temps plein au SEOM comme personne-ressource, conseillère au préscolaire et vice-présidente aux relations 
de travail par intérim. 
 
Je me suis impliquée afin de faire avancer des dossiers tels que l’entrée progressive, les modalités de répartition des 90 
minutes, l’implantation des maternelles 4 ans temps plein, les budgets de classe et j’en passe. Évidemment, je veux 
continuer à travailler ces dossiers en me faisant la porte-parole de vos préoccupations tant à la FAE qu’à la Commission 
scolaire. 
 
Forte de toutes ces expériences, je sollicite votre appui afin de poursuivre le travail amorcé.  
 
Syndicalement, 
 
Marie-Claude Cadorette 
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Candidat au poste de conseiller au primaire 
 

Plus je plonge dans la vie syndicale, plus j’y découvre des défis. Après avoir enseigné 14 ans au 
primaire et un an au secondaire et avoir été délégué substitut, je suis devenu en 2011 personne-
ressource libérée à temps plein pour des écoles primaires. Cela m’a permis d’approfondir ma 
connaissance de la convention collective et d’accompagner des membres dans des situations difficiles. 
Cet hiver, le Conseil des personnes déléguées m’a élu au Conseil d’administration comme conseiller 
au primaire.   
 
Riche de mon expérience en édition, je contribue au contenu et à la présentation du Syndicalement 
vôtre ainsi qu’au développement du nouveau site Internet de l’organisation.  

 
Le complexe dossier des EHDAA constitue une de mes préoccupations. Je suis responsable du Comité EHDAA élargi du 
SEOM. Sous ma coordination, celui-ci a produit un guide pratique traitant du Comité EHDAA au niveau de l’école et en 
prépare un autre sur les plans d’intervention. Je représente aussi le SEOM à la FAE dans ce dossier et siège au Comité 
paritaire avec la CSMB. Dans cet épineux dossier, je m’engage à demeurer proactif en regroupant des gens préoccupés par 
les EHDAA et en misant sur l’information aux membres. 
 
Fort de ma plume, de mon esprit posé, de mon esprit d’équipe, de mon sens de la diplomatie et de ma rigueur, je veux 
poursuivre mon implication en soulevant entre autres les problématiques du primaire au CA et en poursuivant le travail 
amorcé, si vous m’en donnez l’opportunité pour un premier mandat complet. Je vous en remercie.  
 
Sébastien Vincent 
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Candidat au poste de conseiller au primaire 
 

Chères et chers collègues, 
 
Je suis enseignant depuis quatorze ans. J’ai vécu une gamme d’expériences professionnelles très 
variée, autant dans des écoles francophones qu’anglophones, autant au primaire qu’au secondaire. 
J’ai eu la chance de faire des contrats en 3e et 4e année comme titulaire, en plus de l’enseignement 
de l’éducation physique, qui est mon domaine de formation initiale, ceci me permet de bien 
comprendre ces deux réalités bien distinctes.  
 

Je suis impliqué dans le monde syndical depuis quatre ans comme délégué, conseiller au primaire et membre du Comité santé 
et sécurité (SEOM et paritaire avec la CSMB). J’ai à cœur de défendre les intérêts des enseignantes et enseignants pour qu’ils 
puissent travailler dans un milieu de travail sain et sécuritaire. À cet effet, j’ai contribué à la réalisation d’une grille 
d’observation des établissements ainsi qu’une formation afin de permettre aux professeurs d’identifier certains risques à leur 
santé. 
 
Je pense qu’il est très important d’être à l’écoute des membres pour maintenir ce lien si important entre ce qui se passe dans 
les établissements et ce qui se fait au SEOM pour ultimement aider les membres. D’un autre côté, je m’efforcerai d’avoir une 
vue d’ensemble de la réalité syndicale et de bien la communiquer aux enseignants qui, comme moi, vivent cette réalité du 
terrain.   
 
C’est pour l’ensemble de ces raisons que je sollicite une fois de plus votre appui pour continuer à vous représenter au sein du 
conseil d’administration de notre cher syndicat. 
 
David Hamel 
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Candidat au poste de conseiller au secondaire 
 

Bonjour à toutes et à tous, 
 
J’aimerais prendre un moment pour solliciter votre appui pour un second mandat. J’enseigne au 
secondaire depuis 1990. J’ai été délégué syndical pendant plusieurs années ainsi que membre du 
Conseil des enseignants à plusieurs reprises. Depuis 2007, je suis libéré à temps plein comme 
ressource au SEOM pour le secondaire. 
 

L’expérience acquise ces trois dernières années à titre de membre élu du Conseil d’administration comme conseiller au 
secondaire du SEOM, m’a beaucoup apporté et fait de moi une personne plus aguerrie aux choses syndicales. 
 
Encore plus important est le fait que je pense que je peux faire une différence et bien représenter tous les membres, du 
préscolaire à l’ÉDAFP et plus particulièrement les membres du secondaire. Il y a parfois des défis et des embûches. Je suis très 
persévérant, surtout quand vient le temps de faire respecter nos droits. 
 
Je suis représentant syndical parce que je crois qu’il est important que nous soyons respectés, encouragés et aidés dans notre 
travail qui demande tellement. Nous sommes exposés à de multiples situations tous les jours au travail en plus d’avoir à gérer 
les nombreux changements de cap de notre gouvernement en matière d’éducation, ainsi que les conditions sous lesquelles nous 
devons travailler à notre Commission scolaire. 
 
En me donnant votre confiance pour les trois prochaines années, je ferai de mon mieux pour que vous soyez très bien 
représentés. J’apporterai et défendrai au Conseil d’administration du SEOM, au Conseil des personnes déléguées, à la FAE et à 
la Commission scolaire vos opinions, commentaires et surtout vos préoccupations. 
 
Salutations sincères, 
 
Marco Bergeron 
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Candidate au poste de conseillère au secondaire 
 

Quoi!!! Le dernier mandat arrive déjà à son terme! Mais où sont donc passées ces trois 
années de ma vie? Bah! S’il est vrai que ces jours aient filé en trombe, voyons tout de même 
le bon côté des choses : c’est dire que l’usure ne s’est pas encore installée et que mon 
engagement auprès des membres du SEOM a conservé tout son élan. Aussi ai-je décidé de 
poser de nouveau ma candidature au poste de conseillère au secondaire. 
 
Outre les années pendant lesquelles j’ai occupé les fonctions de déléguée dans les écoles, 
mon expérience des dix dernières en tant que membre du CA (pendant lesquelles je suis 

retournée plus de six ans à l’enseignement) m’a permis de prendre la mesure de l’importance de l’engagement syndical 
dans notre vie professionnelle. 
 
Que ce soit dans la défense de la reconnaissance de notre autonomie professionnelle, dans les activités de la vie 
syndicale ou dans la préoccupation de faire respecter notre contrat de travail, la réflexion et l’action syndicales 
m’apparaissent encore comme la meilleure voie pour accéder à une vie démocratique dans notre quotidien 
professionnel. Pourtant, je connais bien l’ampleur de la tâche : lecture, écoute, analyse, remises en question, 
communication, patience, patience, patience…, voilà le travail exigeant et rigoureux qu’imposent les fonctions des 
membres du CA du SEOM. Mais qu’à cela ne tienne! La satisfaction d’aller au fond des choses et de contribuer à 
contrer les offensives détériorant notre vie professionnelle vaut bien le « coût » de l’empiètement sur les autres activités 
auxquelles j’aimerais me consacrer. 
 
Je vous remercie très sincèrement de la confiance que vous m’accorderez, 
 
Suzane Beauchamp 

P A G E   9  
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RAPPEL 
 
 

Il y aura des élections à tous les postes du Conseil d’administration du 
SEOM : 

 
 

Mardi le 13 mai 2014 
 
 

Utilisez votre droit de vote! 


